

Stiftung Kloster Eberbach Stiftungsverwaltung D-65346 Eltville im Rheingau

Stiftung Kloster Eberbach
65346 Eltville im Rheingau
Martin Blach
Vorsitzender des Vorstandes

Tel.: 06723 9178-114
Fax: 06723 9178-28-114

E-Mail: Martin.Blach@Kloster-Eberbach.de

www.Kloster-Eberbach.de

Pressemitteilung

Kloster Eberbach, 5. Juni 2018

Saison der Krötenwanderung erfolgreich beendet

Seit vielen Jahren kooperieren der NABU Naturschutzbund Deutschland e.V. und die Stiftung Kloster Eberbach beim Schutz der Kröten. Mit Unterstützung der Stadt Eltville und des Regierungspräsidiums Darmstadt verlief die Wanderung der Amphibien auch in diesem Jahr erfolgreich.

„Hinter uns liegt eine sehr tolle Saison“, fasst Ronny Weiß den Abschluss der Krötenwanderung zusammen. Der Leiter der Gartenanlagen im Kloster Eberbach freute sich über einen gewachsenen Kreis an Ehrenamtlichen. Gemeinsam hatten sie im Februar mobile Amphibienschutzzäunen im Kloster Eberbach aufgebaut.

Jahr für Jahr verlassen Tausende Kröten im März die Wälder, um im Teich von Kloster Eberbach zu laichen. Um die Kröten vor dem PKW-Verkehr zu schützen, wurden auf der Landesstraße L3320 und am Kloster Eberbach Amphibienschutzzäune zum Schutz der Kröten aufgestellt. Im Bereich des Klosters leiten diese Zäune die Kröten zu Tunneln, die unter den Parkplatz hindurchführen. Durch diese Maßnahme können die Kröten sicher zum Gewässer beim Kloster wandern. Auf den anderen Abschnitten wurden ca. 4.000 Kröten durch die ehrenamtlichen Helferinnen und Helfer sicher auf die andere Straßenseite gebracht.

Bei einer Zusammenkunft im Kloster dankte auch Patricia Deussen vom Naturschutzbund den zahlreichen Unterstützerinnen und Unterstützern der Aktion und würdigte die finanzielle Unterstützung des Dezernats Naturschutz im Regierungspräsidiums Darmstadt. Durch die Finanzmittel wurden weitere feste Amphibienschutzzäune angeschafft und errichtet.

Die Kröten werden sich auch im kommenden Jahr wieder auf den Weg machen. Dann werden sich Stiftung Kloster Eberbach, der Naturschutzbund Deutschland e.V., die Stadt Eltville und das Regierungspräsidium Darmstadt erneut für den Schutz der Kröten stark machen. Das Regierungspräsidium Darmstadt hat bereits zugesagt, im Herbst weitere Mittel bereitzustellen, so dass mobile Zäune durch feste Holzzäune ausgetauscht werden können.

Auf dem Bild zu sehen:

Ehrenamtliche Helferinnen und Helfer der diesjährige Krötenwanderungs-Saison



Vorsitzende des Kuratoriums:
Staatsministerin Priska Hinz

Vorsitzender des Vorstandes:
Martin Blach
Mitglied des Vorstandes:
Timo Georgi

Bankverbindung
IBAN: DE91 5109 1500 0042 2000 00
BIC: GENODE51RGG
Rheingauer Volksbank eG

**Gewinner deutscher Stiftungspreis
KOMPASS**

Kategorie Stiftungsmanagement
Mitglied im Bundesverband Deutscher Stiftungen

Über das Kloster Eberbach und die Stiftung

Das knapp 900 Jahre alte, ehemalige Zisterzienserkloster Eberbach im Rheingau ist ein magischer Ort, an dem Tradition und Zukunft, Begegnung und Dialog, Werte und Ideen eine fruchtbare Symbiose eingehen. Der Schutz und Erhalt dieses herausragenden Kulturdenkmals ist die Kernaufgabe der gemeinnützigen Stiftung Kloster Eberbach. Dazu gehören, neben dem aufwendigen Unterhalt und Betrieb der denkmalgeschützten Klosteranlage, die Förderung kultureller Projekte und die Öffnung für die breite Öffentlichkeit. Besucherinnen und Besucher im Kloster die Bedeutung von Kulturgut erlebbar zu machen und zukunftsrelevant zu vermitteln, ist das erklärte Ziel. Der traumhafte Ort bietet den idealen Rahmen für inspirierende Begegnungen von Menschen und auch die Auseinandersetzung mit den Themenfeldern Kultur, Gesellschaft und Tradition sowie der Förderung des Wertebewusstseins von jungen Menschen. So versucht die Stiftung in authentischer Weise ihrer Rolle als Impulsgeber für geistig-kulturellen und gesellschaftlichen Fortschritt gerecht zu werden.

Parallel zur einmaligen Generalsanierung (begonnen im Jahr 1986) übertrug das Land Hessen 1998 die gesamte Liegenschaft Kloster Eberbach auf die öffentlich-rechtliche gemeinnützige Stiftung, die seitdem die Mittel für die dauerhafte Erhaltung und für die laufenden Kosten der historischen Klosteranlage selbst erwirtschaften muss. Sie finanziert sich über Eintrittsgelder, Spenden, Führungen, Veranstaltungen, Miet- und Pachteinahmen. Die historischen Klosterräume kann man für Veranstaltungen oder Tagungen mieten. Die Einnahmen fließen in den Erhalt der Klosteranlage. Tagen und feiern also für den guten Zweck!

Der Stiftungsauftrag: Werte erhalten, Zukunft gestalten, Dialog fördern



Vorsitzende des Kuratoriums:
Staatsministerin Priska Hinz

Vorsitzender des Vorstandes:
Martin Blach
Mitglied des Vorstandes:
Timo Georgi

Bankverbindung
IBAN: DE91 5109 1500 0042 2000 00
BIC: GENODE51RGG
Rheingauer Volksbank eG

**Gewinner deutscher Stiftungspreis
KOMPASS**

Kategorie Stiftungsmanagement
Mitglied im Bundesverband Deutscher Stiftungen